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近日，有关“火”的事在网上
很“火”。

6月14日，英国首都伦敦西部
一座 20 多层的公寓楼凌晨突发大
火，45辆消防车和大约200名消防
员出动灭火，至少 30 人被送往医
院接受救治。

8 天后的早晨，钱塘江边价值
千万元的豪宅突发大火再次震惊网
络。大火中，阳台烧穿，3个小孩
和妈妈不幸遇难。

而在同一天，我们身边的镇海
合生国际城别墅又发生一场火灾。

相关视频疯传微信朋友圈。火势很
猛，烧透了一个楼层，别墅内还传来
阵阵狗叫，所幸那天下着雨。经查，
起火原因为电闸短路引燃杂物间。

……
大火无情，人命关天。在中国

宁波网民生 e点通问政平台，有关
消防隐患的投诉近年来不在少数。
这些隐患是否已被整治？上周，记
者进行了一次特别盘点，并抽样对
现场进行了回访。今天，“揭短”
于此，希望能引起有关部门的重
视，防患于未然。

大火烧急网友的心
消防“老大难”何时不再难

高楼可以爬，火海可以下，但
消防员不能遭遇消火栓中没有水的
尴尬。

3月 25日，网友“daiyan”曾通过
中国宁波网民生e点通问政平台发帖
反映，鄞州区首南街道学府一号小区
的住房消防设施损坏，出不了水。

3 月 27 日，鄞州区公安分局回
复，经现场核查，2010 年期间，该小
区由于地基沉降问题导致地下管道
损坏，维修费用要数百万元，现物业
及开发商正在协商此问题。

三个月过去了，这个问题是否
已解决？6月23日，记者实地探访。

学府一号的楼层几乎都在 30
层以上。记者随机进入 G8 幢。楼
内有一个逃生楼梯。火灾一旦发
生，这是唯一的逃生通道。在这个
通道，记者一口气从一层爬到顶楼
34 层。全过程很顺畅，中途未有
任何阻拦。但损坏的消火栓是否已
修复？已经能有水了吗？

记者回到一楼打开了一个消防
窗，只见里面消火栓、水管、灭火
器等设备一应俱全，但要命的是转
开龙头后里面却没有一滴水流出。
业主吴女士告诉记者：“这就是小
区从外面接水进来的消防管道，7
年了，这里面从来都没有水。”

在消防窗中，记者发现了一张消
防设施巡查记录表，上面每一个月只
有2条记录，最近一次巡查是本月15
日，但表格中记录的仅仅是设备内
容，并没有“是否通水”这一栏。

“再好再完善的设备，没有水有
何用呢？整个小区楼道都是这样的，
消防管道里面全部没有水。这个严
重的安全隐患我们已多次反映，可
至今无果。对此，大家很揪心，特别
是天热物燥时，哪一户家里只要稍
有疏忽，后果就不堪设想。”看到记
者采访，不少业主围上来说。

记者来到学府一号浙江永成物
业管理有限公司管理处。物业工作
人员的解释是，小区楼道以外的消
火栓是有水的。但楼道以内的消防
管道里确实没有水。这些年，因为
地基沉降管子都破了。为了避免浪
费水，以及避免水压导致管道越破
越厉害，物业就把水源切断了。准
备等到管道修复后再打开，可没想
到的是修了这么多年还没有修好。

对此，物业也忧心忡忡。相关
工作人员说，一旦发生火灾，水源
虽然可以临时接上，但因管子破
裂，压力严重不足，所以，这水最
多也就能通到一二层楼。“提心吊
胆的已经 7年了，这件事不知何时
能够得到解决？”

鄞州区首南街道学府一号楼
消火栓7年了依然无水

转开消火栓龙头，里面没有
一滴水流出。 （仇龙杰 摄）

今年 4 月 30 日下午 2 时 34 分，
网友“小瓦 GG”向中国宁波网民
生 e点通报料，江厦桥东金光中心
凌江名庭着火了。现场浓烟滚滚，

所幸无人员伤亡。
两个月过去了，曾经“受伤”

的凌江名庭是否已绷紧消防安全的
弦？

6 月 23 日，记者来到该小区。
在曾着火过的大楼西侧六楼，记者
一出电梯口，就像坠入黑洞，眼前
一片漆黑。借助手机的光，记者看
到了楼梯边有一个消火栓箱，箱子
上有“消防设施检查表”，上面登
记着“水带 2 个、枪头 2 个、灭火
器 3 个”，其巡查日期为“4 月 28
日”，记录为“正常”。但记者仔细
清点，却发现2个水带不知所踪。

对于凌江名庭的日常消防检
查，物业工作人员解释：“我们每天
都在检查。”记者追问“那为什么检
查表上最后的登记日期是 4 月 28
日”，这位工作人员的回答是：“不
知道。”

曾火灾过的江厦桥东凌江名庭
消防设备和检查依然不齐全

6 楼消火栓箱内依然没有放置
水带。 （邱韵 摄）

今年 3月，网友“riyaoo”在中国
宁波网民生 e点通问政平台发帖反
映，都市森林小区的几个消防通道

外停满私家车，希望及时处理。
鄞州区交警大队受理后回复，

万达周边小区消防通道违停一直是
辖区中队的日常工作重点，中队每
天派驻警力对该现象进行整治，因
整顿刚开始，效果未能立即体现。
欢迎群众对中队的工作进行监督。

现在三个月过去了，整治的效
果是否已体现了呢？

6月23日下午，记者来到位于
钟公庙街道四明中路上的都市森林
小区，绕着小区外侧走了一圈，发
现后庙路上的消防通道依旧被“霸
道”停放的私家车堵塞。

都市森林外后庙路
消防通道依然被车辆堵塞

6 月 23 日，后庙路上消防通
道依然被堵。 （方琴 摄）

4 月 20 日，网友拨打中国宁
波网民生 e 点通热线 81850000 反
映，北仑环球东方港城小区单元
防烟室与楼梯间之间的防火门几
乎百分之百地被拆换成了防盗
门，为消防安全埋下严重隐患。

北仑区对此回复，相关部门
已去现场查看，并请网友耐心等
待。但时隔近两个月，网友依然
在耐心等待中。

6 月 23 日，记者实地踏勘。
在北仑环球东方港城小区内，记

者随机暗访了 4 幢 1 单元与 2 单
元。沿着楼梯往上走，发现两个
单元均从 3楼开始，楼梯左右两边
的门就出现了变化，一种是网友所
说的防烟室的“防火门”，向外可以
打开并未上锁，另一种是防盗门，
直接从内部上锁。从3楼至7楼，记
者初步统计，约有80%的“防火门”
被拆换成了防盗门。

随后，记者又来到地下室，
同样是 4 幢 2、3 单元，2 单元电
梯口的防火门完好，但通向车库
的安全通道却被安上了防盗门。3
单元安全通道虽未装门，但在距
离电梯不远的防火门处已被装上
了门框……

对此，东方港城物业对记者
的解释是“不太清楚”，并要求记
者提供“具体方位”，接着又表示

“将上报领导查看一下”。
《中华人民共和国消防法》第

二十八条规定，任何单位、个人
不得损坏、挪用或者擅自拆除、
停用消防设施、器材，不得占用、圈
占、遮挡消火栓或者占用防火间
距，不得占用、堵塞、封闭疏散通
道、安全出口、消防车通道，人员密
集场所的门窗不得设置影响逃生
和灭火求援的障碍物。

记 者 就 此 联 系 北 仑 消 防 大
队，一位工作人员依然表示，需
要实地查看。

（仇龙杰 方琴 邱韵）

北仑环球东方港城
防火设施依然被业主“DIY”

通往地下车库的安全通道口
被按上了防盗门。（邱韵 摄）

不要等到大楼起火了才发
现楼里的消火栓没水，不要等消
防车开到门前了才发现此路不
通，不要等损失严重了才后悔当
初没有消除隐患。监管在事前，
防患于未然，这是每一位业主，
也是相关管理部门应有的责任。

各 位 读 者 ， 请 一 起 行 动 ，
关注一下自家小区的消防安全

情况。如果发现问题，欢迎通
过以下方式继续爆料：

1、登录中国宁波网民生 e
点通问政平台；

2、 微 信 搜 索 “nb81850”，
关注“宁波 e点通”后直接编辑
发送；

3、 拨 打 热 线 电 话
81850000。

一起查一查
您家小区的消防设施安好吗

为进一步深化税警协作，有
效打击和防范涉税违法犯罪，维
护国家税收安全，近日，市国税
第二稽查局建立公安派驻税务联
络机制，以税务部门和公安部门
执法信息资源的研判共享，推进

“国税稽查+公安侦查”的深度合
作，揭开了税警协作新的一页。

公安派驻税务联络机制是落
实 《深化国税、地税征管体制改
革方案》、加强部门联动打击涉税
违法犯罪的具体措施，也是适应
打击涉税违法犯罪形势发展、维
护税收征管秩序的有效保障。依
托这一合作，该局发现案件线索
及时移交，公安部门快速接收，
并根据案情采取侦办手段，实现
了第一时间传递涉案信息、联合

取证和立案查处，同时，还明确
了税务和公安各自的权利义务，
划定了职责界限，规范了取证工
作标准，细化了案卷文书移交流
程，有效构建了规范运作、务实
高效、优势互补的良性工作机制。

市国税第二稽查局警税协作
工作现已进入常态化、制度化和
规范化的轨道。下一步，该局还
将通过建立部门联席会议和案件
会商机制，推动涉税信息共享，
精准筛选研判案件线索，对涉税
专项行动和大要案查处进行督导
协调和联动指挥，为打击出口骗
税、发票虚开犯罪以及整治非法
发票“卖方市场”等涉税违法行
为发挥更大的作用。

（赵渟婷）

市国税开启税警协作新格局

大脚板走一线专项行动大脚板走一线专项行动
1717个重点项目是什么个重点项目是什么

网友“江河水2000”：“大脚
板走一线、小分队破难题”抓落
实专项行动中的 17 个重点项目，
媒体报道中没有具体说明。这些
项目包括哪些？能否公布一下？

市住建委：根据市委市政府
部署安排，市“大脚板走一线、
小分队破难题”抓落实专项行动
中，我委牵头承担了城市主干道
提升工程、环城南路西延工程

（机场路-环镇北路）、鄞州大道
快速路 （秋实路-云龙互通）、四
明桥及接线工程 （雅戈尔大道-
广德湖路）、三官堂大桥及接线工
程 （江南路-中官西路）、西洪大
桥及接线工程 （北环快速路-环
镇北路）、宁波至奉化城际铁路及
机场快速路南延工程(鄞州大道-
岳林东路)、世纪大道快速路 （东
苑立交-沙河互通）、推进农村

“安居宜居美居”专项行动、小城
镇和城乡接合部环境综合整治、
推进海绵城市建设试点、住建领
域信访突出问题化解与处置等 12
个攻坚项目，配合推进高水平高
起点谋划东钱湖区域发展、宁波
奥体中心项目、启动宁波文创
港、音乐港建设、推进“城市双
修”试点、破解民间投资增速缓
慢问题等5个攻坚项目。

地铁运营中的意外
是何原因造成的

1、地铁发车后误开车门
网友“宁东方”：从北仑坐地

铁回市区。一路上，出现了两次
乘客上车完毕后，语音播报列车
即将启动，（照理车应该慢慢开动
了） 但突然车门又一起全开了。
还有路上，明显感觉在市区内几
站的速度比平时快不少。

轨道交通运营分公司：根据
您提供的时间点我们进行了调
查，根据视频以及时刻表显示，
当日列车无晚点，列车广播正
常，当日所涉及的列车于17点23

分到达松花江路下行站台，列车
正常开关门后出清站台；17点 46
分在邱隘东站下行因下行尾端乘
客冲门，重开关门一次，17点 53
分 29 秒动车，18 点 26 分到达高
桥西站，运行期间列车一直采用
自动模式运行，当出现多次开
门，列车比照时刻表稍晚，系统
会提高列车区间运行等级，列车
速度会有所提高，但此间运行速
度仍在安全范畴内。

2、车厢内照明灯突然暗了
网友“Mageline”：往 高 桥

西方向的地铁，在福明路站，车
厢内部照明灯，突然一排都暗
了，过了三四站左右才恢复。

轨道交通运营分公司：车厢
内灯突然熄灭是由于电源模块的
故障导致，当晚已做了更换。

3、车厢外部一直传来金属
撞击声

多位网友：往霞浦方向的列
车，在过了樱花公园站之后，车
厢外部一直传来金属撞击的声
音，速度似乎也比平时快了不
少，感觉有点怕。

轨道交通运营分公司：电客
车外部的金属撞击声，是由转向
架整体起吊钢丝绳的产品铭牌与
安装座的撞击产生。目前正将存
在异响的铭牌摘除。列车由信号
系统控车，即决定加速、惰行或
者制动。经确认该列车信号、车
辆系统均无故障，此为该控制策
略下的正常调速行为。

4、地铁停车没有对准屏蔽
门

网友“奥特曼 he 小怪兽”：
在鼓楼坐了地铁一号线往霞浦方
向，鼓楼站停车时没有对准屏蔽
门，之后在樱花公园站还开过了
头。这是什么情况？

轨道交通运营分公司：列车
日常情况下为自动驾驶，为保证
司机应急情况处理能力，根据全
国地铁行业通用做法，我司于非
高峰时段会组织司机进行手动操
作。当时列车进站过程中，停车
位置越过停车标范围，所以司机
采取人工操作，后退进行对标。

（海文 高洁）

语音通话、发红包、公交查
询……这些手机上的事对于年轻
人来说不算什么，但对于上了岁
数的老年人们，要学会可没有那
么容易。

为了让老人共享新生活，第
10 届宁波网络文化节特地推出了

“老人手机课堂”进社区活动。在
众多志愿者的努力下，该公益活
动现已先后开进北岸琴森、广
庭、费市、天合等社区，受到社
区居民的热烈欢迎，并已有近百
位老人从中受益。目前，通过热
线、微信等渠道为老人点单的社
区还有十多个。

志愿者还现场与老人们建立
了“宁波帮帮帮”微信群，老人
们现学现用，在群里通过语音、
表情包等各种“新式武器”，表达
对志愿者的由衷感谢。

老网虫“无言”今年 70 岁
了。说起这个培训课，她开心得
不得了。“老师们手把手，讲得很
耐心，辅导得很仔细。在传授我
们很多技巧的同时，还告诉我们
怎样在网上防骗，真是非常实
用。”

我 们 正 在 组 织 更 多 的 志 愿

者，把老人手机课堂开进更多的
社区。各位亲，您也赶紧为自己
的老爸老妈报个名吧。

1、拨打中国宁波网民生热线
81850000；

2、通过中国宁波网民生 e点
通官方微信 （搜 nb81850），发送

“手机课+小区名+联系方式”。
本活动由市委宣传部 （市互

联网信息办公室） 主办、宁波市
网络文化协会承办，中国宁波
网、太平洋寿险宁波分公司执行
承办。

（张璐 文/图）

赶紧报名参与吧
老人手机课堂火热进行中

镜头一

镜头二

镜头四

镜头三

在中国宁波网民生e点通问政
平台，以下网友投诉至今尚未处置
回复。时间最早为 2016 年 8 月，最
近为今年 6 月 1 日。网友亟盼相关
部门实地调查，并尽快作出处理。

海海 曙曙

●南江绿苑小区靠万达路店面
网民“老蔡头”：南江绿苑小

区靠万达路的店面开有三家服装
厂，里面是堆积如山的面料。电线
乱拉没有任何消防措施，存在极大
安全隐患。店面上面就是居民楼，
一旦发生火灾后果不堪设想。现在
这些服装加工厂生意兴隆，里面
堆满了各种面料。
●高桥镇多家培训机构

网 友 “daydayup123456”：
高桥镇多家“不明身份”的培训
机构，房间狭窄，无消防设施，
存在严重安全隐患。
●联北社区

网友 keven88：北面设有消
防通道，因是断头路，长期有社
会车辆停放，堵塞消防通道，一
旦发生火灾，后果不堪设想。
●雅渡新村

网友“木秋稻泽”：石碶街道
雅渡新村 4 月 13 日晚上，40 幢车
棚住户发生电瓶车自燃事件，火
光冲天，并带有噼里啪啦爆响
声。幸运的是电瓶车在家门口充
电过程中燃烧，不是在车棚内燃
烧。不然住在车棚里面的那位老
太估计凶多吉少。这个事情暴露
了小区严重的消防隐患。一、消
防车因为小区停车问题进不来；
二、物业连个灭火器都拿不出
来；三、车棚住人，阁楼违建愈
演愈烈。
●天水华都

网友“桃白白@”：天水华
都东面的消防通道堆积了好多杂
物，有安全隐患。希望有关部门

清理下。
●汪弄小区

网友“默小歪的小瓶子”：小
区中有很多一楼的地方都搭了一
个小房子。小区的过道一下变得
很窄，消防车很难进了！

多位网友：小区里电线蜘蛛
网般私接乱拉，有的还用于电瓶
车充电，实在太危险。

江江 北北

●世茂滨江府
多位网友：1 号楼大厅建造

与原设计相违，大厅通道被封
住，仅留一个出入口，存在消防
安全隐患，出了问题谁负责？
●双东路267号棋牌室

网友“蓝天月亮”：双东路
267号棋牌室每天早上8点左右生
炉子，烟熏火燎，还把木柴堆放
在小区角落里，火灾隐患严重，
望速处理。

鄞鄞 州州

●中海国际社区
网友“85后小二妞”：消防

楼梯堆放很多建筑垃圾，小区外
部道路堆了一个山寨的限高架
子，很有安全隐患，望消防等有
关部门关心下。
●半岛悦城小区

手机尾号为“2552”的网
友：鄞州区集士港镇半岛悦城小
区楼下有一家香烛店仓库，里面
都是香烛纸钱等易燃物品，请问
这个仓库有经过消防验收吗？

镇镇 海海

●小骆花园
网友“@开灰机的科科”：

镇海区小骆花园 3 号楼一楼车库
堆放了大量纸箱等易燃物品，严
重影响消防安全。

（海文 石景）
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